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FTAKI|ON BÜNDNIS gO/DIE GRÜNEN
im Kreistag Sächsische Schweiz-Osterzgebirge
Fraktionsgeschäftsführer
Herrn Tobias Döring
Königsteiner Straße 2
01796 Pirna

Anfrage der Fraktion eÜHoHtS golote CRüneN im Kreistag Sächsische Schweiz-
Osterzgebirge - Sitzung des Kreistages am 22.03.2021
lhre E-Mail vom 18.03.2021

Thema ÖPNV:
werden die pandemiebedingten Verluste des öPNV auch in 2o21 von Bund und Land
ausgeglichen?

Sehr geehrter Herr Döring,

zu lhrer Anfrage nehme ich wie folgt Stellung:

lm Jahr 2020 wurden die pandemiebedingten Einnahmeausfälle bei den Verkehrsunternehmen
im Freistaat sachsen zu 100 o/o vom Bund und vom Land ausgeglichen. Dabei wurden vom Bund
60 Mio. € und 20 Mio. € vom Freistaat Sachsen getragen.

Die Verkehrsministerkonferenz hat sich im Februar 2021 einvernehmlich für einen öpNV-
Rettungsschirm auch in 2021 ausgesprochen. Die Verkehrsminister gehen davon aus, dass nach
einem Gesamtschadensvolumen tür 2o2o von 3,3 Mrd. € bundesweit, in diesem Jahr von 3,6
Mrd. € auszugehen ist. Der Bund hat 2020 einen finanziellen Ausgleich von 2,5 Mrd. € erbracht.
Geht man auch für 2O21 von einer hälftigen Schadensteilung zwischen Bund und Länoern aus,
müsste der Bund bei einem Gesamtschaden in 2020 und 2021 von ca. 7 Mrd. € noch eine Mrd. €
zur Schadensbeseitigung beitragen müssen.

fm Ergebnis bedeutet dies, dass die Länder in 2021 den Hauptteil des Schadensausgleichs
leisten müssen. wenn man davon ausgeht, dass im Freistaat sachsen in 2021 wieder ein
schadensvolumen von 80 Mio. € eintritt, dann müsste der Bund davon 30 Mio. € und das Land 50
Mio. € einbringen,
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Die Landrätekonferenz hat diese Thematik zur Sikung am 30.03.202'l auf der Tagesordnung und
will den Freistaat Sacheen zur Übernahme der Erl<tsausfälle der Verkehrsuntemehmen in 2021
entsprechend der Festlegungen der VefiehrsministetkoniBrenz auffordem.

Mit freundlichen Güß€n

\\v-a^
M. Geisler

i.V. Kade
Beigeordnete


